



Bolívar golea y va por la punta del torneo

Derrotó a Real Santa Cruz por 3 a 0, con tantos de Gabriel Villamil (foto), Nicolás Ferreyra y Carmelo Algrañaz.

Págs. 6-7

// FOTO: GONZALO JALLASI



Always vence y comienza a apretar a los punteros

Pág. 4

Despiden a un grande del fútbol: 'Topito' Riquelme

Pág. 11





SERGIO APAZA

“Siempre hay que soñar, el que no lo hace está listo para el féretro”

Para el entrenador de fútbol Sergio Apaza, el rendimiento que mostró la Selección boliviana dirigida por Gustavo Costas invita a los bolivianos a soñar con una clasificación al Mundial 2026, el que no lo hace está listo para féretro.

—Profesor Apaza, ¿cómo analiza la actuación de la Selección en los amistosos contra Ecuador y Chile?

—La vi con la idea bien clara, de cómo jugar de visitante y cómo hacerlo de local. Contra Ecuador, en el arco pone a Carlos Lampe, que tiene más experiencia y mejor manejo del partido que Guillermo Viscarra; en la defensa se ha visto una línea de tres, con dos laterales con más vocación de marca; igual en la media cancha con gente más dedicada a la marcación, de local y visitante vamos a jugar con Marcelo Martins arriba.

Lo que me gusta de la Selección es que tiene un orden táctico muy bien trabajado, juega en rombo pero no traiciona nunca el orden, cuando puede, aunque muy pocas veces, intenta contraatacar y me parece que esa es la faceta pendiente a trabajar, porque cuando uno se defiende, nunca debe perder la posibilidad de llegar al arco rival vía contraataque.

Así, más allá del tiempo y de todas las falencias que ha marcado el técnico, que son verdades, la Selección ha respondido bien.

No analizo el resultado, sino el rendimiento, después Gustavo Costas verá alguna que otra variante, alguna corrección, pero en líneas general el equipo estuvo bien.

En Santa Cruz contra Chile, hace cambio de jugadores. En línea de tres lo que determina si la línea de tres defensores sirve para hacer un equipo ofensivo o defensivo,

es el funcionamiento de los laterales, y en el compromiso ante el seleccionado chileno pone a dos jugadores con más llegada, con más dinámica, velocidad y agresividad como Diego Medina por derecha, y Roberto Carlos Fernández por izquierda. Además pone a otros jugadores que le dan otro cariz, como es el caso de Marcelo Martins en la ofensiva. ▶





► El primer tiempo se ha jugado como se debería jugar siempre, presionando arriba, tocando lo más rápido posible y hacerlo con mucha intensidad. Planteó un sistema con un arquero como Guillermo Viscarra, quien demostró que en el contraataque va a estar bien porque en tres jugadas de esa naturaleza de Chile ha demostrado una capacidad de reacción de primer mundo, porque le rebota la pelota en los pies y en el acto controla el balón; atrás juega con cinco defensores, con dos laterales-volantes que van muy bien; después está Luciano Ursino, que para mí es fundamental, porque transmite y genera, y Lucas Chávez es capital en la función de enganche.

El segundo tiempo no se jugó bien porque Chile tiene jugadores de máximo nivel en el mundo, como Alexis Sánchez, Arturo Vidal, Gary Medel, que te pueden cambiar el partido y el resultado en cualquier momento. La idea me gusta, la tiene clara el DT de la Selección. Ojalá le den algún microciclo más antes del debut en las Eliminatorias para que pueda consolidar la idea.

A mí me gusta desde el momento en que convoca casi al mismo plantel, esa es una muestra de que está convencido de lo que hay, porque si cambia cada convocatoria la mitad del plantel nunca va a poder consolidar una idea de juego, además el respaldo que le da a algunos jóvenes, la forma de transmitir la idea es clara, no es complicada y eso nos va a ayudar.

Cuando juguemos de local, ya no en Santa Cruz, sino en La Paz, entonces el rival ya no va a salir a atacar como lo ha hecho Chile y ese es un plus que tenemos que aprovechar.

Por todo lo visto, vamos a tener una Selección que va a dar batalla de local y visitante.

—¿Cómo observó la respuesta física?

—No se ha notado ni contra Ecuador ni contra Chile. No soy partidario de que físicamente estamos mal, sino es lo mental. En Bolivia no se juega con la misma intensidad que en el exterior, tampoco eso pasa en Perú, Paraguay, los que se contagian de esa intensidad europea son los jugadores que van a jugar al fútbol de ese continente, como son los argentinos, brasileños, colombianos, y en eso estamos un poquito atrás.

La intensidad es reaccionar lo más rápido posible cuando se pierde la pelota y eso es lo que nos falta, se puede corregir no cortando tanto en el fútbol local, donde el árbitro hace repetir la jugada un metro más atrás y eso no deja desarrollar un fútbol intenso.

—¿Qué ha sido lo negativo?

—En el fútbol nunca son diez puntos. Un equipo es de once jugadores y nunca todos están en el plano mental, físico y emocional en un buen momento; algunos están perfectos y otro no tanto.

Los mano a mano que le generan a Viscarra en el cotejo con Chile son trabajables para evitarlos, ese es el funcionamiento de la defensa, los achiques, repliegues, que los ha hecho bien la Selección pero en algún momento uno se distrae y sale mal, en las basculaciones, y en las coberturas. Así como Chile ha generado tres cuatro situaciones de gol, Bolivia también ha creado peligro de gol.

Lo que deben tener bien claro los jugadores, porque a la Selección en algunos partidos se le va a presentar una sola oportunidad de gol y no se puede fallar, hay que convertir, por eso los seleccionados tienen que estar convencidos de que no pueden darse el lujo de fracasar, eso ya es más mental que táctico, físico y técnico, aunque las tres cosas son parte de la toma de decisiones y en esto los jugadores tienen que estar mucho más finos para sacar ventaja.

—¿Hay algún jugador que faltó en la convocatoria?

—Después de ver todo hay que dejarlo trabajar y respaldar al técnico. Siento que para mi forma de ver tendría que estar Rodrigo Ramallo, quien ha demostrado que es un futbolista que juega de medio campo para adelante, que sabe marcar y atacar, después no veo más, tampoco la Selección se puede llenar de juveniles porque no es así. Están los que tienen que estar.

—¿Con esta Selección podemos soñar en serio ir al Mundial?

—Uno siempre tiene que soñar y el que no lo hace está listo para el féretro. Hay que soñar con imposibles. No nos cuesta nada decir que queremos ir al Mundial y se nos van a reír; entonces quiere decir que es un buen sueño. No vamos a soñar y decir que ojalá no nos goleen, eso es un sueño mediocre.

Nos toca jugar contra Argentina, el campeón del Mundo y contra Brasil, que siempre están entre los mejores del fútbol mundial, y contra equipos como Ecuador, Perú, Chile, Uruguay, que se están afilando con todo; entonces nos toca una Eliminatoria hermosa, por qué no podemos soñar si la naturaleza nos da un plus y Costas es suficientemente inteligente para sacarle provecho a esa ventaja llamada altura, que no gana pero ayuda.

Cuando arranca la competencia todos lo hacen de cero y hay que hacerlo bien, porque cuando se lo hace bien después el jugador comienza a agarrar una mentalidad ganadora y es difícil que nos tumben.

Recuerdo que Xavier Azkargorta comenzó perdiendo con Venezuela y terminamos ganando y después era difícil que nos paren, hasta que Alemania nos ganó apenas en el Mundial con un gol dudoso y si había VAR por ahí terminaba empatado.



Always Ready celebra una sufrida victoria

• Reynaldo Gutiérrez

Always Ready sufrió más de la cuenta para vencer a Blooming por 2 a 0, en el inicio de la jornada dominical del torneo todos contra todos de la División Profesional del fútbol boliviano, en partido de la fecha 17 que se jugó ayer en el estadio Municipal de Villa Ingenio, de El Alto.

El cuadro millonario dominó el partido, con rápidas transiciones de defensa a ataque, llegadas por las bandas y disparos de media distancia generó varias situaciones de gol que no terminaron en el arco contrario porque sus delanteros no tuvieron puntería y el golero Braulio Uraezaña amargó la fiesta con una gran actuación.

Desde el inicio, el equipo de la banda roja trazó vías por los costados, apeló a la velocidad de sus laterales, quienes se sumaron a la dupla ofensiva, formada por Dorny Romero y Edarlyn Reyes, para desgastar la resistencia del cuadro cruceño, que mantuvo el arco intacto hasta el minuto 73, cuando llegó el tanto inaugural. A partir de ahí, sus fuerzas bajaron y dejó servido el partido para el local.

El equipo cruceño se aproximó de contragolpe sobre el arco de Jimmy Roca, pero adoleció de contundencia y claridad para lastimar.

La primera jugada clara de gol la generó Edarlyn Reyes, a los 7 minutos, ingresó por la izquierda y cuando estaba para sacar el disparo apareció Uraezaña para desviar la pelota al córner. En los siguientes minutos y hasta el final de la primera etapa, Always tuvo por lo menos una media docena de oportunidades que no se concretaron porque faltó definición y suerte.

En el complemento, el local reforzó la ofensiva con el ingreso de Moisés Paniagua y Emanuel Paniagua, que le dieron más volumen de juego adelante.

A los 73', Moisés Paniagua habilitó a Cuéllar, quien dentro del área le hizo un sombrerito a César Romero y sin que caiga el balón al piso con un remate cruzado marcó el 1 a 0.

Always mantuvo la presión y a los 85' amplió la ventaja con un tanto de David Robles, quien aprovechó un rebote que dio Uraezaña ante un potente disparo de Paniagua y con un toque colocado selló el triunfo.



2 - 0



Always Ready

Blooming

12. Jimmy Roca
13. Héctor Cuéllar
24. David Robles
3. Pablo Vaca
6. Enrique Taborga
7. Julio Herrera
(5. Santiago Arce)
27. José Martínez
16. Marco Salazar
(40. Moisés Paniagua)
30. Alexandro Zenteno
(39. Emanuel Paniagua)
11. Edarlyn Reyes
17. Dorny Romero

1. Braulio Uraezaña
24. Miguel Becerra
(11. César Menacho)
26. César Romero
22. Richet Gómez
43. Jonathan Lacerda
4. Denilson Durán
45. Arquímedes Figuera
27. Omar Siles
(32. Guilmar Centella)
16. Fernando Arismendi
25. Ronald Cuéllar
(30. Jaime Villamil)
9. Gastón Rodríguez

DT: Julio Quinteros

DT: Carlos Bustos

GOLES: Héctor Cuéllar 73' y David Robles 85'.

GOL:

Ciudad: El Alto

Estadio: Municipal de Villa Ingenio

Árbitro: Hostin Prado (Cochabamba)

Asistentes: Alfredo Gutiérrez y Urbano Marza

Público: 10.000 personas aproximadamente



• Reynaldo Gutiérrez

Wilstermann derrotó a Oriente Petrolero por 3 a 2 y salió del fondo de la tabla de posiciones del torneo todos contra todos de la División Profesional del fútbol boliviano, en cotejo de la fecha 17 que se disputó anoche en el estadio Félix Capriles, de Cochabamba.

Fue un partido entretenido, con buena dinámica, acciones de riesgo sobre ambas porterías y buen trato de balón.

El cuadro aviador sustentó su buen accionar en la sociedad que armaron Rudy Cardozo y Alejandro Chumacero, que cuando se juntaron desarmaron la defensa del elenco verdolaga.

El dúo rompió el esquema de la defensa del rival y llevó al equipo hacia el triunfo. Conseguido el objetivo, Wilstermann llegó a 17 puntos y se ubicó en el puesto 14 en la tabla de posiciones.

La cuenta se abrió con gol de Julián Velásquez, a los 28 minutos. El goleador definió con un golpe de cabeza en el primer palo después de conectar un centro de tiro de esquina.

El elenco cruceño se encontró con otro enorme problema a los 33 minutos por la expulsión del lateral izquierdo Jorge Flores por un pisotón a un adversario. Sin embargo se repuso con la anotación del 1-1, a los 43', con un zurdazo de primera de Jorge Correa.

Los golazos estuvieron a la orden del día. El 2-1 a favor de Wilstermann fue con un derechazo de primera de larga distancia de Cristian Machado (56'). Tres minutos después, Vladimir Castellón amplió la ventaja (3-1) con una definición dentro del área, luego de una jugada personal de Chumacero.

Media hora después llegó el segundo gol de Oriente, tanto que sorprendió al local, porque estaba cómodo con la ventaja. A los 92', Javier Vargas encaró a la defensa roja hasta quedar con el perfil derecho y lanzar un remate inatajable para Bruno Poveda.

El duelo se puso tenso producto de la reacción de los jugadores de Oriente y con cinco minutos de adición por delante. En ese lapso, el gol no pudo llegar y la atención se dispersó por la polémica actuación del árbitro paceño Gaad Flores.

La última modificación del rival fue Diego Cabrera por Erwin Jr. Sánchez para reforzar la ofensiva, pero al final, Flores expulsó a Sánchez y el cambio no se efectuó, porque el juez le mostró la segunda amarilla a Sánchez por un reclamo por llamar la atención a Cabrera por ingresar al campo sin el permiso correspondiente ni esperar que la cuarta árbitro, Wilma Balderrama, levante el tablero.



Wilster sale del fondo con un apretado triunfo



3 - 2

Wilstermann	Oriente P.
1. Bruno Poveda	1. Wilson Quiñónez
25. Robson Dos Santos (14. Ariel Juárez)	2. Edemir Rodríguez
2. Julián Velásquez	36. Sebastián Reyes
27. Marcelo Suárez	27. Sebastián Álvarez
4. Francisco Rodríguez	4. Jorge Flores
15. Cristhian Machado (10. Franco Martínez)	14. Juan Mercado
3. Alejandro Chumacero	19. Erwin Sánchez
8. Jonatan Machado	7. Cristhian Árabe (77. Hugo Rojas)
32. Jhon Velásquez (34. Gabriel Esparza)	11. Jorge Correa
30. Rudy Cardozo	37. Jonathan Cristaldo (35. Javier Vargas)
11. Vladimir Castellón	45. Adrián Peña (25. Leandro Villagra)
DT: Cristian Díaz	DT: Guillermo Hoyos
GOLES: Julián Velásquez 28', Cristhian Machado 56' y Vladimir Castellón 59'.	GOLES: Jorge Correa 43' y Javier Vargas 92'.

Ciudad: Cochabamba
Estadio: Félix Capriles
Árbitro: Gaad Flores (La Paz)
Asistentes: Lucio Criales y Alexis Chipana
Público: 12 mil personas aproximadamente
Expulsados: Jorge Flores y Erwin Sánchez (Oriente)

"Ganamos jugando bien y con goles que gustan a la hinchada"

Para el defensor Nicolás Ferreyra, Bolívar ganó porque jugó un buen partido, manejó la pelota e hizo goles que agradaron a la hinchada. Lamentó que no se hayan podido marcar más tantos por la buena actuación del arquero del rival y los travesaños.

"Jugamos un buen partido, tuvimos la posesión de la pelota y generamos varias situaciones de gol. Lamentablemente no todas pudieron entrar porque el arquero del rival estuvo atento y los travesaños también nos impidieron festejar una victoria más holgada. Pero estamos contentos porque ganamos y sumamos tres puntos que nos permiten escalar en la tabla de posiciones", dijo el lungo defensor.

Ferreyra se perderá el próximo compromiso del torneo todos contra todos porque ayer acumuló su quinta tarjeta amarilla que, según el reglamento, lo inhabilita por un partido. "Son cosas del fútbol y hay que asumirlas como vienen. Nadie quiere perder y eso te lleva a defender con todo", subrayó.

Por otro lado, destacó que el equipo no recibió goles en los últimos encuentros, "eso te da más confianza a encarar con seguridad los próximos compromisos".

Con relación al partido contra Palmeiras, por Copa Libertadores, dijo: "El fútbol no te da descanso, volvemos a entrenar el lunes pensando en el viaje a Brasil, donde tenemos un cotejo decisivo para terminar el grupo en primera posición. El duelo lo encararemos con la ilusión de siempre, de ir al frente y ganar", puntualizó.



LO DERROTÓ POR 3-0

Bolívar juega bien y golea a Real Santa Cruz

Bolívar goleó sin complicaciones a Real Santa Cruz por 3 a 0, en partido de la fecha 17 del campeonato todos contra todos de la División Profesional del fútbol boliviano, que se disputó ayer en el estadio Hernando Siles.

El cuadro celeste jugó un buen partido, con buenas y rápidas transiciones, buen toque de balón, presión y generó muchas situaciones de gol, que no todas terminaron en el fondo del arco defendido por Andrés Torres, porque cumplió una buena actuación al atajar balones con destino de gol, y el travesaño fue su aliado al impedir la caída de su portería en dos oportunidades.

La victoria pudo ser por una mayor diferencia de goles pero además los delanteros del rival no estuvieron finos en la definición.

La Academia tuvo la posesión de la pelota y con rápidas corridas por las bandas inquietó el arco del rival, que se defendió y apeló al contragolpe para buscar llegar al gol.

La primera situación de gol la generó la visita cuando Gerson Malgor se internó por el lado derecho y remató apenas desviado.

Después el local se adueñó del juego y del balón, con toque preciso y filtrado creó opciones de gol.

A los 16 minutos, Nicolás Ferreyra con un golpe de cabeza estuvo cerca de inaugurar el marcador. En los minutos siguientes el Celeste presionó y desgastó al rival, que comenzó a ceder espacios.

A los 30', Roberto Carlos Fernández tuvo un mano a mano con el golero Torres, quien bien ubicado despejó el potente zurdazo.

Un minuto después, Ronnie Fernández se saca la marca de un defensor con un quiebre, remata de zurda pero para mala fortuna el balón pegó en el travesaño.

En la siguiente jugada, Gabriel Villamil recibió una pelota afuera del área grande de real y con un derechazo bien colocado marcó el 1 a 0.

No conforme con la ventaja, Bolívar insistió hasta que logró su objetivo al minuto 41, con un soberbio cabezazo de Ferreyra y anotó el 2 a 0.

Pasaron tres minutos de adición en el primer tiempo, Leonel Justiniano ejecutó un tiro libre y la pelota pegó en el travesaño. Real se volvió a salvar.

En el complemento no varió el panorama, el equipo celeste bajó el ritmo pero mantuvo el dominio de la cancha y la pelota. En el cuadro cruceño el delantero Efmamj González fue uno de los pocos que se animó a intentar llegar al gol, pero sin compañía todo intento murió en la puerta del ingreso al área grande del local.

Con el triunfo asegurado por el nivel de juego que expusieron ambos contendientes, el técnico Beñat San José ensayó cambios y a los 88 minutos Carmelo Algarañaz marcó un golazo que selló la victoria. Recibió un balón en el borde del área grande del contrario, se abrió camino entre Brian López y Wálter Antelo, quedó solo frente a Torres y con un magistral sombrerito marcó el 3 a 0 definitivo.

Con los tres puntos ganados, suma 27 y se ubica cuarto en la tabla de posiciones, y llegará con buen ritmo y envalentonado al encuentro por Copa Libertadores frente al Palmeiras, el jueves en Sao Paulo, Brasil.



Nicolás Ferreyra festeja con su compañero Bentaberry.



3 - 0



Bolívar

Real Santa Cruz

- 1. Carlos Lampe
- 4. José Sagredo
- 3. Bryan Bentaberry
- 22. Nicolás Ferreyra
- 21. Roberto Fernández
- 23. Leonel Justiniano
- 15. Gabriel Villamil
- 16. Mogiel Villarroel
- (11. Ramiro Vaca)
- 17. Patricio Rodríguez
- (7. Pablo Hervías)
- 30. Lucas Chávez
- (18. Carmelo Algorañaz)
- 9. Ronnie Fernández

- 1. Alejandro Torres
- 46. José Veizaga
- 4. Brian López
- 34. Wálter Antelo
- 27. Julio César Pérez
- 14. Jorge Ortiz
- 6. Mario Ovando
- (19. Diego Panique)
- 26. Edward Vaca
- (20. Limberg Gutiérrez)
- 10. Fabricio Moreno
- 39. Gerson Malgor
- (24. Denilson Gutiérrez)
- 9. Efmamj González

DT: Beñat San José

DT: Miguel Abrigo

GOLES: Gabriel Villamil 32', Nicolás Ferreyra 41' y Carmelo Algorañaz 88'.

GOL:

Ciudad: La Paz
Estadio: Hernando Siles
Árbitro: Raúl Orosco (Cochabamba)
Asistentes: VHumberto Zapata y Wilfredo Cáceres
Público: 8 mil personas aproximadamente

Bolívar por el primer lugar y The Strongest por el milagro

Bolívar y The Strongest tendrán dos misiones difíciles en la fase de grupos de la Copa Libertadores. La Academia, que comparte el liderato del Grupo C con Palmeiras, cada uno con 12 puntos, ambos clasificados a los octavos del certamen copero, buscará ante el cuadro brasileño un triunfo que le permita terminar como primero de la serie C en el partido que disputarán el jueves 29 en el estadio Allianz Park de Sao Paulo desde las 20.00.

El elenco paulista encarará el compromiso con la misma ilusión, por lo que el duelo se presenta difícil y atractivo.

El equipo dirigido por el entrenador Beñat San José reanudará práctica hoy en la cancha del Centro de Alto Rendimiento de Ananta, donde hará un trabajo regenerativo en la parte física, complementado con labor técnica.

La delegación celeste viajará mañana a Sao Paulo, donde hará una práctica y el miércoles en la noche se estima que hará el reconocimiento de cancha del Allianz Arena.

Los jugadores están motivados a cumplir un buen partido y quedarse con el liderato. Un empate les sirve para alcanzar el objetivo.

POR EL MILAGRO

El plantel de The Strongest viajó ayer a Buenos Aires, Argentina, donde mañana enfrentará a River Plate, en el estadio Monumental (20.00), con la difícil misión de ganar para aspirar a una clasificación



Gabriel Sotomayor y Jeyson Chura, del Tigre, antes del viaje a Brasil.

a la próxima ronda de la Copa. Es una misión más que imposible.

El Tigre lamenta la derrota que sufrió en condición de local a manos del elenco peruano del Sporting Cristal (1-2), que ha sido lapidario para las pretensiones del cuadro atigrado, que tenía las chances de sumar puntos decisivos para aspirar a una clasificación.

Los jugadores tienen la esperanza de alcanzar el pase a la siguiente fase, objetivo para

el que se comprometieron a dar todo de sí con entrega y actitud.

El elenco aurinegro no se entrenó ayer en terreno argentino como estaba previsto, porque la aerolínea que lo transportó se demoró en la salida del aeropuerto de Viru Viru de Santa Cruz a Ezeiza por más de dos horas y media y eso perjudicó para cumplir el plan de entrenamiento. En la mañana de hoy practicará y en la noche hará reconocimiento de cancha.

Inde y Guabirá completan la fecha 17

Independiente y Guabirá cerrarán la décima séptima fecha del campeonato todos contra todos de la División Profesional con el partido que se jugará en el estadio Patria, de Sucre, desde las 19.00

Independiente regresará a la competencia con la afición de su lado, en un encuentro que requiere ganar por enfrentarse a un rival directo en la tabla de posiciones, donde comparten el puesto 12 con 18 puntos cada uno.

Los dos tienen la necesidad de sumar para dar el salto, por lo que el duelo se presenta atractivo.

El cuadro capitalino llega con las bajas por lesión de Alejandro Bejarano, Yesit Martínez y Tobías Moriceau, además ya no contará en sus filas con Iván Brun, Dustin Maldonado, Víctor Hugo Melgar y Humberto Osorio, con quienes se rescindió contrato.

En contrapartida, el entrenador Guillermo Peña podrá alinear a los brasileños Denis Michel y Lucas Gaucho, nuevas contrataciones para reforzar el medio campo y la delantera.

Guabirá tendrá como entrenador al español José Aurelio Gay (ex Vaca Díez), quien aprovechó al máximo estas semanas de receso para darle forma a su discurso futbolístico, luego del paso sin éxito de Miguel Portugal y el interinato de Gualberto Mojica.

El elenco monterense tendrá el regreso de Juan Vogliotti y Alejandro Quintana en la ofensiva y el retorno de Layonel Figueroa en el medio sector, con lo cual el cuerpo técnico español espera ascender en la tabla.

Arbitrará el beniano Ángel Flores, asistido por Jesús Antelo y Noemí Flores.

POSICIONES DEL TODOS CONTRA TODOS

Club	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	GD	PTS
1 The Strongest	16	10	3	3	30	19	+11	33
2 Nacional Potosí	16	10	2	4	34	19	+15	32
3 Always Ready	16	8	5	3	28	14	+14	29
4 Bolívar	16	8	3	5	35	19	+16	27
5 Aurora	16	7	5	4	27	15	+12	26
6 Real Santa Cruz	16	7	4	5	17	16	+1	25
7 'U' de Vinto	16	5	4	7	17	17	0	19
8 Real Tomayapo	16	4	7	5	16	19	-3	19
9 Palmaflor	16	6	1	8	19	25	-6	19
10 Royal Pari	16	5	4	7	19	26	-7	19
11 Oriente P.	16	4	6	6	21	23	-2	18
12 Independiente	15	6	0	9	14	19	-5	18
13 Guabirá	15	5	3	7	14	25	-11	18
14 Wilstermann	16	5	8	3	19	14	+5	17
15 Vaca Díez	16	4	4	8	23	32	-9	16
16 Libertad GM	16	4	4	8	15	35	-20	16
17 Blooming	16	4	3	9	22	34	-12	15

GOLEADORES

Jugador	Club	Goles
Dorny Romero	Always Ready 1	2
Ronnie Fernández	Bolívar	11
Martín Prost	Nacional Potosí	11
Tommy Tobar	Nacional Potosí	10
Enrique Triverio	The Strongest	9
Jair Reinoso	Aurora	8
Gilbert Álvarez	Palmaflor	8
Efmamj Gonzáles	Real Santa Cruz	8
Gastón Rodríguez	Blooming	6
Rafael Mollercke	Blooming	6
Jonathan Cañete	Palmaflor	6
Junior Arias	The Strongest	6
Diego Cuadros	Vaca Díez	6
Miguel Mendoza	Libertad Gran Mamoré	5
Cristian Álvarez	Oriente Petrolero	5
Erik Correa	Royal Pari	5
Federico Sella	Royal Pari	5

FECHA 3

VIERNES 30 DE JUNIO

Santa Cruz: 20.00
Royal Pari vs. Wilstermann

SÁBADO 1 DE JULIO

Trinidad: 15.00
Libertad Gran Mamoré vs. Real Tomayapo

Potosí: 17.30
Nacional Potosí vs. Always Ready

Villa Tunari: 20.00
Palmaflor vs. Aurora

DOMINGO 2 DE JULIO

Pando: 15.00
Vaca Díez vs. Universitario de Vinto

Montero: 17.30
Guabirá vs. The Strongest

Santa Cruz: 19.30
Oriente Petrolero vs. Bolívar

LUNES 3 DE JULIO

Santa Cruz: 20.00
Blooming vs. Independiente
Libre: Real Santa Cruz

// FOTO: VUELTA A COLOMBIA



Pío Rico finaliza en el Top 30 de la Vuelta a Colombia

• Reynaldo Gutiérrez

El equipo boliviano Pío Rico Alcaldía La Vega culminó por segunda vez la Vuelta a Colombia de ciclismo y lo hizo con una importante mejoría al terminar con el colombiano Juan Felipe Rodríguez dentro del Top-30 de la general y del Top-10 en la Sub-23, además de ocupar el decimoséptimo puesto en la competencia de escuadras.

En la gestión pasada Pío Rico participó por primera vez y terminó en la vigésima casilla de la clasificación por equipos y concluyó con tres ciclistas en carrera.

En cambio, en la ocasión fue la decimoséptima mejor escudería —entre 25 equipos— al culminar la prueba con un registro global de 104 horas, 35 minutos y 32 segundos.

Además, cuatro pedalis- tas lograron terminar la carrera. Aparte de Rodríguez lo hicieron su compatriota Esteban Guerrero y los bolivianos Juan Manuel Aramayo y Eduardo Moyata.

No terminaron el nacional Wilber Rodríguez y los cafeteros Jorge Castiblanco y Brayan Clavijo, quienes no lograron superar los 10 días de intensa actividad que se dividieron en un Prólogo y nueve etapas para un total de 1.411 kilómetros. Participaron 166 pedalis- tas de 25 equipos.

Rodríguez fue el mejor ubicado al ser 27° de la general (34h23'43"). Moyata acabó en el 100° (35h42'50"); Guerrero, en el 108° (35h51'01"); y Aramayo, en el 109° (35h51'35").

En la Sub-23 Rodríguez fue séptimo y Aramayo acabó en el puesto 33°.

LA ETAPA

Ayer se corrió la novena y última etapa con un contrarreloj extenso y exigente de 42 kilómetros en La Ceja.

Guerrero fue el mejor de Pío Rico al ubicarse 42° (58'53"). Rodríguez terminó en el 80° (01h01'14"); Moyata, en el 94° (01h02'40"); y Aramayo, en el 101° (01h03'10").

El ganador fue el colombiano Miguel Ángel López (Team Medellín, 52'19"), seguido por Rodrigo Contreras (COL Potencia Vida, 52'57") y Wilson Peña (Team Sistecredito, 55'10").

En la Sub-23 Rodríguez se situó en el 23° y Aramayo en el 30°. Ganó el local Santiago Ramírez (Orgullo Paisa Antioquia, 56'35").

Pío Rico fue decimoséptimo en la competencia por equipos (03h02'47").

Antezana triunfa en el Nacional de motociclismo

El piloto cochabambino Marco Antezana triunfó ayer en la clase MX-1, de la modalidad de Motocross, sumó 50 puntos y ascendió puestos en el ranking nacional, cumplida la cuarta fecha del Campeonato Nacional, que se celebró en el circuito Quintanilla, de Cochabamba.

Antezana (Moto 189) dominó el circuito valluno con el público a su favor, se impuso en las dos vueltas, 25 y 25 puntos, y su victoria fue cómoda. Fue el tercer triunfo de Antezana en la temporada, se impuso en Montero en la primera fecha y en Santa Cruz en la tercera.

El corredor regresó a su tierra, proveniente de México, donde corre el Campeonato Mexicano en Motocross y el roce internacional le ayudó a consolidarse en la prueba nacional.

El podio de premiación en la MX-1, la categoría principal del Motocross, fue completado por Carlos Padilla (Santa Cruz) con 44 puntos y Roy Velasco (Santa Cruz) con 38 unidades.

En cuanto a la MX-2 la pelea por el primer puesto estuvo apretada, Marco Rocha (Santa Cruz) fue el ganador con 45 puntos, Eduardo Guzmán (Montero) fue segundo con 45 y Jean Verón Herboso (Cochabamba) fue tercero con 44.

También se proclamaron vencedores en las demás clases los siguientes pilotos: Maximiliano Arroyo (Tarija), en la 55 MX con 50 puntos; Andrés Maldonado (Cliza), en la 50 4T con 50; Augusto Arroyo (Tarija), en 50 2T con 50; José Vilagut (Santa Cruz), en 65 MX con 50.

Roy Delgado (Montero), en la 85 MX con 50; María René Padilla (Santa Cruz), en Damas MX con 50; Freddy Herboso (Cochabamba), en Máster B con 50; y Eynar Gutiérrez (Cochabamba), en Máster A con 50.

La quinta, de las siete carreras nacionales, se disputará en el circuito de Cliza a finales de agosto, en la que comenzarán a perfilarse los pilotos que irán por el título del campeonato.



Una incidencia de la competencia de motos en Cochabamba.

// FOTO: APG

// FOTO: FEBOKA



Escena de una pelea de karatecas menores.

Cochabamba gana el Campeonato de Karate

Cochabamba se impuso en el X Campeonato Nacional de Karate Olímpico que se celebró el fin de semana en La Tamborada, en Cochabamba, al cosechar un total de 127 medallas, de las cuales 30 son de oro, 39 de plata y 58 de bronce.

Unos 300 atletas fueron parte del certamen organizado por la Federación Boliviana de Karate.

El evento fue clasificatorio para el Panamericano U21 de Chile (21 al 28 de agosto) y evaluativo para el Mundial Senior de Hungría

(noviembre).

El Panamericano fue para karatecas desde los 12 hasta los 21 años, mientras que el Mundial fue para mayores de 18 años en Kumite (combate) y más de 16 en Kata (formas).

Acudieron al torneo representantes de Beni, Chuquisaca, La Paz, Santa Cruz y cochabambinos que compitieron en categorías desde los seis años en adelante, en damas y en varones.

Los deportistas vallunos hicieron respetar su localía luego de una ardua lucha

por el primer puesto con los cruceños, ya que durante los dos días de competencia lucharon palmo a palmo por terminar en el primer lugar del medallero.

Al final los anfitriones ganaron por cinco oros más, además de ocho platas y 27 bronces. La cosecha de Santa Cruz fue de 25 preseas doradas, 31 de plata y 31 de bronce.

El tercer puesto fue para Chuquisaca (9-4-5). La clasificación fue completada por Beni (3-1-10), JKA Bolivia (1-0-1) y La Paz (0-4-6).



Pichincha es el primer clasificado a cuartos de final de la Libobásquet

El club potosino Pichincha se convirtió en el primer clasificado a los cuartos de final de la Liga Boliviana de Básquetbol (Libobásquet) masculina después de vencer a Nacional Potosí por 86 a 78 en partido de la decimocuarta fecha.

Los otros cuatro partidos de la jornada terminaron con los siguientes resultados: el potosino Leones ganó al orureño CAN (71-64), Universitario de Sucre derrotó a Básquetbol La Paz (101-93), Saracho superó a CARL A-Z (79-70), y el potosino Calero derrotó al cochabambino San Simón (76-71).

CLASIFICA

Pichincha va por buen camino en la defensa de su título al clasificar a la siguiente fase, ya que los ocho primeros de la tabla de posiciones después de las 18 jornadas pasarán de ronda.

Los potosinos aseguraron su avance a falta de que se jueguen cuatro fechas más porque se hicieron inalcanzables para los dos últimos de la clasificación.

Actualmente tiene 24 unidades y en el peor de los casos podría sumar 4 más —los perdedores obtienen un punto—, con lo que llegaría a 28.

La cifra ya es insuperable para CAN (con 19) y Básquetbol La Paz (17) porque a lo máximo que pueden llegar es a 27 y 25, respectivamente.

Ese panorama se dio gracias al triunfo que obtuvo sobre su escolta Nacional (23) en un partido que se jugó en el coliseo Ciudad de Potosí, donde los actuales campeones trabajaron para ganar con parciales de 31-15, 42-39, 66-63 y 86-78.

Harris Dmonta, de Estados Unidos, fue el mejor de Nacional con sus 22 puntos, 12 rebotes, 4 asistencias y una recuperación.

Por Pichincha brilló Eduardo Gamboa con 21 puntos, 4 rebotes, 11 asistencias y una recuperación.

OTROS PARTIDOS

En el inicio de la fecha, Leones superó a CAN en el Ciudad de Potosí, donde fue ampliamente superior en los tres últimos cuartos (16-26, 32-28, 54-45 y 71-64).

El argentino Julián Morales desta-

có para los potosinos con 16 puntos, 10 rebotes, 3 asistencias, una recuperación y 3 tapones.

Su compatriota Juan Bello fue la figura de los orureños con 24 puntos, 4 rebotes, 5 asistencias y 6 recuperaciones.

En Sucre, Universitario se impuso en su reducto a Básquetbol La Paz en un cotejo en el que comenzó mal, pero terminó ganando por 18-27, 45-46, 72-68 y 101-93.

Los capitalinos tuvieron al mejor del encuentro, el estadounidense Haylen Washington con sus impresionantes 41 puntos, 14 rebotes y 6 asistencias.

El estadounidense-boliviano Irin Stark brilló para los paceños con 30 puntos, 12 rebotes, 7 asistencias, 3 recuperaciones y un tapón.

En su coliseo en Oruro, Saracho derrotó a CARL A-Z en un duelo parejo (16-20, 42-35, 60-54 y 79-70).

El argentino Alejo Traverso destacó para Saracho con 23 puntos, 7 rebotes y 5 asistencias.

Su compatriota Roberto Orresta fue el mejor de CARL A-Z con 26 puntos, 2 rebotes y 4 asistencias.

Calero venció en el Ciudad de Potosí a San Simón en un partido equilibrado (18-25, 43-41, 63-54 y 76-71).

Jhon Jones Jr., de Estados Unidos, brilló para los potosinos con 25 puntos, 7 rebotes, una asistencia y 3 recuperaciones.

Rolando Vallejos, de Argentina, fue la figura de los vallunos con 29 puntos, 13 rebotes, 2 asistencias y una recuperación.



Una incidencia del partido que jugaron Calero y San Simón.

Emotiva despedida a Román Riquelme

• Agencias

Una multitud de hinchas de Boca despide en La Bombonera a Juan Román Riquelme, uno de los máximos ídolos de la historia del club Boca Juniors.

La fiesta de despedida al último 10 comenzó con shows musicales y se cerró con un partido de fútbol que tuvo como máxima atracción, exceptuado Riquelme, al capitán del seleccionado argentino, Lionel Messi, y la presencia de Carlos Bianchi, el DT más ganador de la historia del club.

En medio del homenaje, la hinchada de Boca brindó una cálida bienvenida a Messi, pero lo relegó en sus preferencias por debajo del homenajeado, considerado como el mayor ídolo de la institución. "Messi, Messi, Messi, Messi, nos tenés que perdonar, en La Boca el más grande, el más grande es Román", fue el cántico que bajó de la bandeja que ocupa 'La 12' y contagió a toda la cancha.

Messi fue el capitán de un seleccionado argentino histórico, con excompañeros de Riquelme, que se enfrentó con un Boca compuesto por jugadores del exitoso ciclo de Carlos Bianchi.

El campeón mundial en Qatar 2022 tuvo una presentación especial antes del partido y recibió una ovación al igual que el resto de los protagonistas de la gesta en Medio Oriente: el

mediocampista Leandro Paredes, el delantero Ángel Di María y el DT Lionel Scaloni.

Las innumerables figuras del fútbol argentino que fueron convocadas al partido de despedida de Riquelme fueron ovacionadas por el público, con un capítulo aparte para los jugadores que vistieron la camiseta de River, el clásico rival de los xeneizes. Desde las tribunas, destinaron aplausos para Pablo Aimar y suaves silbidos para Javier Saviola.

Al borde del campo de juego de La Bombonera se ubicaron los once trofeos que Riquelme ganó en su historia como futbolista de Boca, en cuatro etapas entre 1996 y 2014.

La recaudación de la fiesta se calcula cercana a los 3 millones de dólares, se destinarán para construir un gimnasio para las categorías menores del predio.

Después de ocho años de haber anunciado su retiro, en enero de 2015 (su último club resultó Argentinos Juniors), Román tuvo su esperada fiesta de despedida, ahora como vicepresidente del club que es hincha.

El último partido oficial que jugó en esa cancha fue el 11 de mayo de 2014 en la victoria ante Lanús por 3 a 0.

De los invitados la presencia de Messi acapara todas las miradas. La otra atracción aparte de los dos '10' es la vuelta del 'Virrey' Carlos Bianchi, quien oficia de entrenador del Boca de 2000. Es el entrenador más ganador en la historia de Boca.



"Topito" Riquelme le pega al balón en su despedida.

// FOTO: TÉLAM

El tenista español disfruta del trofeo ganado en Queen's.

Alcaraz gana en Queen's y recupera el número 1

Carlos Alcaraz levantó su quinto título de la temporada en el ATP 500 de Queen's y volvió a superar a Novak Djokovic, reciente 23 veces campeón de Grand Slam, en lo más alto del ranking. El español derrotó al australiano Álex de Miñaur por doble 6-4 y demostró que es un tenista versátil que se adapta a cualquier superficie. Con Wimbledon a la vuelta de la esquina, el flamante número 1 del planeta dejó claro que buscará plantarle batalla al serbio en la Catedral del Tenis.

"Significa mucho tener mi nombre en el trofeo. Es especial para mí jugar aquí. Tantas leyendas han ganado aquí, así que ver mi nombre en el trofeo rodeado de los grandes campeones para mí es increíble", explicó Alcaraz luego de unirse a jugadores de la talla de Rafael Nadal, Pete Sampras y John McEnroe como antiguos ganadores en Queen's.

Era el tercer torneo en la carrera del oriundo de El Palmar sobre césped.

A pesar del impresionante récord de Djokovic en Wimbledon, Carlitos será el máximo cabeza de serie en el tercer Grand Slam de la temporada. "Ayuda mucho llegar a Wimbledon como número uno. Es increíble, pero una vez más no sería posible sin el apoyo de toda la gente durante toda la semana", añadió el campeón. El jugador de 20 años no superó la cuarta ronda en sus dos intentos anteriores en Londres, pero sus recientes actuaciones sugieren que será la mayor amenaza para Novak.

Luego de superar en primera ronda al lucky loser francés Arthur Rinderknech, Alcaraz no cedió ni un set en sus cuatro últimos partidos en Queen's. De Miñaur se había deshecho de Andy Murray y del número seis del mundo, Holger Rune, en su camino hacia la final. Sin embargo, el australiano estuvo impreciso en los pasajes claves del encuentro y solo le quedó lamentar la habilidad de su rival a la hora de ganar los puntos decisivos.



// FOTO: ANDINA



Roberto Fernández

FIGURA DEL CLUB BOLÍVAR